

Pôle communication
Tél. : 24 66 40

Lundi 14 septembre 2015

COMMUNIQUÉ DE PRESSE DU PRÉSIDENT DU GOUVERNEMENT

Participation de Philippe Germain, président du gouvernement de la Nouvelle-Calédonie au 46^e sommet du Forum des Îles du Pacifique

Le président du gouvernement de la Nouvelle-Calédonie, Philippe Germain, représentait la Nouvelle-Calédonie au 46^e Forum des Îles du Pacifique qui s'est tenu à Port Moresby en Papouasie-Nouvelle-Guinée du 9 au 11 septembre 2015.

À l'issue de la retraite des dirigeants des États et territoires membres du Forum le 10 septembre, il a été décidé d'ouvrir le statut de membre à part entière à la Nouvelle-Calédonie et à la Polynésie française en acceptant de réviser, dès cette année, les critères d'adhésion à cette organisation. Le dernier obstacle à l'adhésion pleine et entière de la Nouvelle-Calédonie au Forum a ainsi été levé, au terme d'un parcours initié lors du 41^e sommet du FIP qui s'était tenu au Vanuatu les 4 et 5 août 2010 dont le communiqué final indiquait : « *Les dirigeants notent, tout en s'en félicitant, l'intérêt exprimé par le président du gouvernement de la Nouvelle-Calédonie pour son accession, à terme, au statut de membre à part entière du Forum.* »

Le ministre des Affaires étrangères de Papouasie-Nouvelle-Guinée, exerçant la présidence du Forum, s'est engagé auprès du président du gouvernement à ce que ce processus de révision aboutisse avant le prochain Forum.

Dans son discours prononcé en ouverture de la session plénière du FIP, Philippe Germain a insisté notamment sur le fait que le sommet France-Océanie du 26 novembre prochain constituerait une occasion unique de défendre la place des pays et territoires insulaires du Pacifique dans les mécanismes de financement liés à l'adaptation aux changements climatiques, dont le futur Fonds vert pour le climat mis en place par l'ONU.

Ce sommet a permis à Philippe Germain de rencontrer plusieurs chefs de gouvernement et ministres de la région pour leur présenter le sens de la démarche d'accession de la Nouvelle-Calédonie au statut de membre à part entière du FIP et évoquer avec certains d'entre eux de nouvelles pistes de coopération bilatérale. Ainsi, il a eu des entretiens avec le Premier Ministre du Vanuatu, Sato Kilman, les Premiers Ministres de Niue, de Tuvalu, des Îles Cook et des Îles Salomon, le ministre des Affaires étrangères de Nouvelle-Zélande, Murray McCully, le membre du Parlement australien chargé de représenter le Premier Ministre lors de la session plénière du sommet, Christian Porter, et le ministre des Affaires étrangères de Papouasie-Nouvelle-Guinée, Rimbik Pato.

Le dernier jour, à l'issue du dialogue post-Forum, le président du gouvernement s'est enfin entretenu très brièvement avec la ministre des Outre-mer, George Pau-Langevin, arrivée le matin même à Port Moresby.